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Коротко о разном

В течение двух дней, 11 и 12 октября, в Тюмени про-
ходил турнир по парковому волейболу «Золотая осень», 
посвящённый 70-летию Тюменской области. В сорев-
нованиях приняли участие десять семейных команд. 

В итоге состязаний первое место досталось упоров-
цам. Честь района защищали семьи Тугозвоновых и 
Ильиных. На втором месте - волейболисты Тюменского 
района, и замкнули тройку лидеров спортсмены из п. 
Боровского.

Победители были награждены грамотой, медалями и 
кухонным комбайном.

Поздравляем нашу команду, достойно защищавшую 
честь района, желаем дальнейших успехов и новых 
побед!

*** 
Продолжая спортивную тему, хочется сказать, что 13 

и 14 октября в зале ДЮСШ состоялись игры Упоров-
ской волейбольной лиги. Состязались девушки 2001 
года рождения и младше из четырёх школ: Упоровской, 
Масальской, Емуртлинской и Суерской. Первое место 
заняли упоровцы, обыграв масальцев со счётом 2:1, 
на 3 месте - емуртлинские девочки и на 4 – суерские. 
Тренерует суерских волейболисток Л.В. Лапина, а 
упоровских, масальских и емуртлинских –  И.О. Оме-
льяненко. Судил соревнования В.К. Махт.

***
В августе-сентябре этого года проходил всероссий-

ский конкурс «Сердцу милый край», посвящённый 
70-летним юбилеям Костромской, Владимирской, 
Псковской, Томской и Тюменской областей. В нём 
участвовали и ребята из нашего района.

По результатам конкурса 1 место за эссе «К истокам» 
занял Руслан Гайворон, ученик 10 класса Пятковской 
школы (руководитель С.В. Андреева). Он в этом ли-
тературном произведении рассказал об исчезнувшей 
деревне Маевке, проделав большую краеведческую 
поисковую работу. 

Первое место за мультимедийную презентацию о 
родном крае «По старой улице села» получили вось-
миклассник Антон Закшаускас и девятиклассник 
Дмитрий Емельянов – ученики Масальской школы. Их 
работа была посвящена главной улице села – Ленина. 
Руководство проектом осуществляла С.А. Закшаускене.

И третья школа нашего района, ставшая победитель-
ницей, – Нижнеманайская. Первое место ей было при-
суждено за коллективный исследовательский проект 
«Деревня, которой нет на карте». Четвероклассники 
вместе со своей учительницей Т.В. Матвеевой провели 
большую поисковую работу по исчезнувшей деревне 
Чистовке. Ребята беседовали с её старожилами, соби-
рали воспоминания, старые фотографии, и весь этот 
краеведческий материал лёг в основу проекта.

*** 
Начался школьный этап всероссийской олимпиады 

учащихся 2014/15 учебного года. Он проходит по 22 
предметам, в том числе и по астрономии. Хоть она 
сейчас в школе и не преподаётся, но учителя физики 
дополнительно занимаются с учениками, которым ин-
тересно изучать нашу Вселенную.

Итоги будут подведены на следующей неделе.
*** 

Для участия в XVII областном научном форуме «Шаг 
в будущее» комитетом по образованию были направле-
ны десять работ исследовательского характера.

Буквально на днях на очный этап, который будет 
проходить в Тюмени с 25 по 27 октября, были при-
глашены восемь учащихся и их руководители. Среди 
них ученицы школ: Крашенининской – Вероника Гав-
рилова (секция истории, учитель М.Е. Филинова) и 
Нижнеманайской – Ирина Трофимова, Дарья Павлова 
и Елизавета Мамылина (секции экологии и биологии, 
учитель Е.В. Винс), Коркинской – Валентина Медведева 
и Анастасия Степанова (секция экологии, учителя Е.Н. 
и М.Ю. Мальцевы), Ингалинской – Софья Пахомова 
(секция филологии, учитель В.В. Кудрова) и Екатери-
на Хрушкова (секция химии-биологии, учитель А.А. 
Артюхова). 

Пожелаем им удачи в дальнейшей исследовательской 
работе.

Людмила ИВЛЕВА.

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Совершенствование работы дорожно-строительной 

отрасли – одна из важнейших составляющих благопо-
лучия нашего региона. Дорожники внесли значительный 
вклад в развитие Тюменской области, которой в этом 
году исполнилось 70 лет. В непростых условиях вы про-
кладывали дороги, строили мосты, создавая условия для 
успешного освоения мощного топливно-энергетического 
комплекса.

Сегодня перед вами стоят новые стратегические задачи 
– модернизация дорог, соединяющих север и юг области, 
реконструкция федеральных трасс, строительство но-
вых надёжных транспортных артерий, в которых остро 

19 октября - День работников дорожного хозяйства
УВАжАЕмыЕ рАбОТнИкИ И ВЕТЕрАны дОрОжнОгО хОзяйСТВА!

нуждается растущая тюменская экономика, обеспечение 
комфортного и безопасного движения транспорта в на-
селённых пунктах. 

Сложно переоценить значимость вашей работы. Ведь 
там, где есть хорошие, современные дороги, укрепляются 
экономические и межотраслевые связи и растёт качество 
жизни людей. 

Благодарю всех специалистов и ветеранов дорожной 
отрасли за профессионализм и добросовестный труд. 
Желаю дальнейших успехов в вашей нелёгкой работе, 
здоровья, счастья и благополучия!

Владимир якУШЕВ, 
губернатор Тюменской области. 

Вот уже 18 лет в третье 
воскресенье октября от-
мечается день работни-
ков дорожного хозяйства. 

Несмотря на то,  что 
дорожников у нас при-
нято ругать специальной 
поговоркой, стоит только 
на минуту представить, 
где мы были бы, если бы 
не их профессиональ-
ные усилия, благодаря 
которым наши дороги и 
улицы с каждым годом 
становятся качественнее 
и безопаснее. 

В Упоровском районе 
поздравления будут при-
нимать сотрудники ДРСУ. 
О том, как прошёл год, рас-
сказал и.о. директора Алек-
сей Лиханов: «На предпри-
ятии задействованы ква-
лифицированные кадры, 
благодаря им получается 
выполнять всё задуманное 
в срок и качественно. В 
этом году мы освоили поч-
ти 140 миллионов рублей. 
Сделано многое. Поло-
жили асфальт на упоров-
ских улицах Строителей 
и Заводской, а также на 
50 лет Октября в Бунько-
во. Продлили асфальт на 
ул. Зелёной в райцентре. 
Отремонтированы мост в 
Нифаках и улица в Маса-
лях, защебенены в Липихе 
и Емуртле. Также произ-
вели устройство подъезда 
к свалке в Буньково, а в 
Скородуме сделали троту-
ары к детскому саду. Заас-
фальтированы территории 
у спортзала в Скородуме и 
возле церкви в Кизаке – об-
щей площадью более 1 000 
квадратных метров. Было 
положено около 10 кило-
метров нового покрытия на 
региональных дорогах – по 
исетской трассе и в сторону 
Емуртлы. 

От всей души поздрав-
ляю с профессиональным 
праздником всех работни-
ков отрасли. Огромная бла-
годарность мастерскому 
составу. Хочется отметить 
машиниста автогрейдера 
Владимира Полковникова, 
экскаваторщика Анатолия 
Лиханова, водителей спец-
техники Алексея Прудни-
кова, Алексея Городилова, 

Лучшие дорожники района

Сердечно поздравляю вас с профессиональным празд-
ником!

Нелёгкий труд дорожных строителей во все времена 
был почётным и высоко ценился обществом. Вы про-
ектируете и строите дороги и мосты, при любой погоде 
обеспечиваете их надлежащее содержание. Автомо-
бильные трассы объединяют нас с родными и близкими, 
соединяют сёла и города, регионы и страны. Хорошие 
дороги - один из показателей благополучия территории, 
они облегчают работу людей за рулём, сокращают время 
и расстояния между населёнными пунктами. От качества 
вашей работы ежедневно, ежечасно зависят не только 
безопасность, но и настроение десятков тысяч водителей, 
пассажиров, пешеходов.  

В канун Дня работников дорожного хозяйства 
хочу поблагодарить вас за добросовестный труд 
и пожелать, чтобы ваш профессионализм вопло-
щался только в самые комфортные дороги, до-
стойные Упоровского района и нас, его жителей. 
Крепкого вам здоровья, семейного благополучия, реали-
зации позитивных начинаний и уверенности в завтраш-
нем дне. Пусть ваша жизненная дорога будет ровной и 
счастливой!

Леонид САУкОВ, глава Упоровского района.

УВАжАЕмыЕ рАбОТнИкИ И ВЕТЕрАны 
дОрОжнОй ОТрАСЛИ УпОрОВСкОгО рАйОнА! 

Максима Глазунова. Они 
отработали сезон на выс-
шем уровне».

За отличную работу гра-
моты будут вручены со-
трудникам Упоровского 
ДРСУ Александру Ряни-
ну, Сергею Проскурякову, 
Валерию Бабанову, Ирине 
Даниловой, Марине Роди-
оновой, Олегу Фёдорову, 
Юрию Вшивцеву, Алек-
сандру Трикачёву и Евге-
нию Орлову.

***
В профессиональные 

праздники принято на-
граждать и отмечать луч-
ших, тех, кто работает не 
для «галочки», а занима-
ет своё место.  

Особое признание к 
празднику получил экска-
ваторщик Сергей Михай-
лов. Накануне на его имя 
из Москвы пришла медаль 
Л.А. Яковлева. Эта высшая 
награда Общероссийского 
профсоюза работников ав-
томобильного транспорта 
и дорожного хозяйства 
вручается за значитель-
ный вклад в социальное 
развитие предприятий 
транспортно-дорожного 
комплекса.

Для самого Сергея Мало-
феевича награждение стало 
неожиданностью. Он в это 
время гостил в Ялуторов-
ске, а потому даже не смог 
попасть на торжественное 
собрание по этому слу-
чаю. Награждение прошло 
позже в менее помпезной 
обстановке. Сам герой, 
кажется, даже не особо 
впечатлён – ну да, медаль, 
лежит дома в коробочке. 
Его руководство другого 
мнения: «Это настоящий 
трудяга, который много 
лет качественно работает, а 
потому награду заслужил».  

56 лет назад он родился 
в Курганской области, в 
Упорово приехал в 1979 
году – за молодой женой. 
Теперь здесь дом, любимая 
семья – двое взрослых 
детей, трое внуков от года 
до девяти лет, которые 
живут сейчас в соседнем 
Ялуторовске.

В ДРСУ Михайлов ра-
ботает 11 лет, а его общий 

трудовой стаж стремится к 
40. Любит свой экскаватор, 
в котором всё известно и 
знакомо. Почти всегда, если 
не срочно, чинит его сам, 
знает его плюсы и минусы. 
Об импортной новинке, на-
пичканной «навороченной» 
электроникой, не мечтает 
– этот агрегат свой, по-
нятный, более выносливый 
и проходимый в грязь по 
сравнению с иностранца-
ми. «Если бы работу свою 
не любил – то и не работал 
бы тут», – немногословно 
резюмирует Сергей. 

Сейчас у дорожников 
межсезонье. Лето закон-
чилось, зима – впереди. 
Скоро Михайлов переся-
дет на автогрейдер – будет 
чистить дороги и улицы от 
снежных завалов. 

А пока продолжается 
законный отпуск. Охота 

и рыбалка – главные хоб-
би как и у большинства 
сельских мужчин. Правда, 
сейчас ему совсем не до 
рыбалки, всё свободное 
время отнимает дом: Ми-
хайловы заняты ремонтом 
жилища, который затя-
нулся, как водится, не на 
один год – то водопровод 
подвести, то окна поме-
нять. Сейчас вот почти всё 
сделано, осталось обшить 
дом сайдингом, чтобы 
красиво было, не хуже, 
чем у других. 

Обычная жизнь – про-
стая, честная и постоянно 
в труде на работе и дома. 
Пенсия не за горами. Но 
думать об этом он даже 
не хочет: «Работать буду, 
какая пенсия? Даже не со-
бираюсь». 
Татьяна АнЦИпрОВА.

Фото автора.

Сергей Михайлов.
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В администрации района Дела и заботы фермы

Проблем пока хватает
14 октября в Большом 

зале администрации райо-
на состоялся Совет по раз-
витию малого и среднего 
бизнеса. На нём присут-
ствовали индивидуаль-
ные предприниматели со 
стажем и начинающие, 
главы сельских поселений 
и гости из Тюмени.

Открыл Совет председа-
тель комитета по развитию 
АПК Виктор Полков. Во 
вступительном слове он 
проанализировал обста-
новку, складывающуюся 
на сегодня в районе в этом 
направлении.

По его словам, в текущем 
году было открыто 24 новых 
ИП, за 9 месяцев создано 143 
рабочих места. Реализованы 
следующие инвестиционные 
проекты: построен коровник 
на 400 голов в ООО «Маяк», 
организовано производство 
рапсового масла, индивиду-
альный предприниматель 
Марианна Стрельникова 
запустила в эксплуатацию 
торговый центр «Карнавал», 
ООО «Тобол» открыло при-
дорожное кафе на терри-
тории Суерского сельского 
поселения. Ещё 23 проекта 
находятся на стадии реали-
зации.

ООО «Тобол» и центр 
активного отдыха и ту-
ризма в Масалях являют-
ся первооткрывателями 
туристического бизнеса. 
На озере Малое Песьяное 
«тоболяне» занимаются раз-
ведением рыбы, организа-
цией любительской ловли. 
У них созданы условия для 
семейного отдыха. 

Можно констатировать, 
что все сферы деятельности 
у нас в районе охвачены, 
остаются проблемными об-
щественное питание и обе-
спечение товарами первой 
необходимости отдалённых 
от райцентра деревень.

Далее слово было пре-
доставлено консультанту 
отдела инвестиционно-
го развития комитета по 
инновациям Тюменской 
области Василию Руден-
ко. Он вкратце рассказал 
о деятельности комитета 
в целом, о тех формах и 
механизмах поддержки, 
которые реализует комитет 
в рамках государственной 
долгосрочной целевой про-
граммы Тюменской области 
«Основные направления 
развитии научно-инноваци-
онной сферы на 2014–2016 
гг.». Комитет занимается 
продвижением на рынок 
именно новых проектов, 
авторами которых являют-
ся молодые изобретатели, 
учёные, придумавшие что-
то своё, либо видоизменив-
шие какую-либо техноло-
гию и адаптированную под 
нужды нашего региона, 
оказывает различные фор-
мы поддержки, предостав-
ляет субсидии и так далее.

Докладчик Герман Проч-
ный – менеджер проектов 
бизнес-инкубатора «Западно-
Сибирский инновационный 
центр» – рассказал для чего 
был создан Тюменский тех-
нопарк. Его деятельность 
нацелена на комплексную 
поддержку проектов на всех 
стадиях инновационного 
процесса: от создания опыт-
ного образца до внедрения 
новых технологий в серий-
ное производство.

Новые технологии в бизнесе

Технопарк оказывает сво-
им резидентам ряд услуг, 
среди которых предостав-
ление в безвозмездное поль-
зование, аренду на льготных 
условиях оборудованных 
офисных помещений, ком-
нат переговоров, конфе-
ренц-залов и выставочных 
площадей. Среди консульта-
ционных услуг – разработка 
бизнес-планов проектов 
и программ продвижения 
продукции, привлечение 
потенциальных инвесто-
ров, юридическая помощь, 
ведение бухгалтерского учё-
та. Помимо этого, Герман 
Олегович назвал и другие 
виды услуг, среди которых  
размещение информации о 
проекте в СМИ, услуги по 
предоставлению доступа к 
базе данных. В числе прочих 
– организация презентаций 
проектов, осуществление 
патентного поиска и другие 
виды услуг.

Следующим выступаю-
щим стал Сергей Афонин 
– директор ООО «Агро-
хит». Он говорил об ин-
новационных электриче-
ских зерносушилках для 
крестьянских (фермерских) 
хозяйств. Данная компания 
предлагает принципиально 
новые сушильные камеры 
для зерна и семян произво-
дительностью от 50 до 10 000 
кг/ч с инфракрасными на-
гревательными элементами 
бытового и промышленного 
назначения собственного 
производства. В отличие 
от аналогов обезвоживание 
зерна происходит при низких 
температурах, без горения. 
Каковы же преимущества 
этих сушилок? Во-первых, 
они более экономичны по 
сравнению с традиционны-
ми, наблюдается высокое 
качество сушки, универсаль-
ность установки – можно 
сушить зерно, семена техни-
ческих и масличных культур, 
трав и так далее.

Ещё одна интересная тема 
для сельскохозяйственников 
– производство  медленно-
действующих капсулиро-
ванных удобрений. О них 
рассказала Елена Козел – за-
меститель директора по раз-
витию ООО «Научно-про-
изводственный центр «Био-
тех». Компания производит 
гранулы азотных удобрений, 
капсулированных различны-
ми силикатными композици-
ями с введением в их состав 
биологически активных со-
единений и микроэлементов.  
Эта продукция используется 
в качестве основного азотно-
го удобрения для внесения в 
почву весной и для подкорм-
ки сельхозкультур во время 
вегетации.

Удобрения имеют ряд 
преимуществ перед тра-

диционными. Подкупает 
то, что они экологически 
безопасны.

Большой интерес у участ-
ников Совета вызвал рассказ 
руководителя направления 
«Энергосбережение» ООО 
«ВЕРТЕКС» Антона Ов-
чинникова  о купольном 
домостроении. За такими 
зданиями – будущее. Они де-
шевле, чем выполненные из 
других материалов, строятся 
по каркасной технологии, 
прочные, тёплые, быстро-
возводимые. Например, дом 
на 400 кв. м рабочие собира-
ют за 3-4 дня. 

Андрей Антонов – ге-
неральный директор ООО 
«Инновационный центр 
аквакультуры» предложил 
новое компактное техниче-
ское устройство, которое по-
зволяет выращивать рыбу в 
любых климатических усло-
виях в любом месте. В отли-
чие от других, эта установка 
с замкнутым водоснабжени-
ем является адаптируемой, 
автоматизированной, легко 
развёртываемой и эконо-
мичной. Она может быть 
изготовлена прямо на месте 
по запросу заказчика. 

Ещё один интересный 
проект – материалы на ос-
нове глубокой переработки 
макулатуры для строитель-
ства и нефтяной промыш-
ленности. Его представила 
Нина Бабич – заместитель 
директора ООО «Фирма 
Тюмень Эковата». Экова-
та Экстра используется в 
строительстве как изоляци-
онный материал. Он эколо-
гичен, энергосберегающий, 
огнеупорен, у него длитель-
ный срок эксплуатации – до 
80 лет, не боится грызунов, 
грибков и насекомых, не 
подвержен гниению. 

Ещё два продукта ком-
пании – Сорбэк – целлю-
лозный сорбент нефтепро-
дуктов и Армидон – ста-
билизирующая добавка в 
асфальтобетон. 

В завершении заседания 
выступили Светлана Орло-
ва – ведущий специалист 
комитета по экономике и 
прогнозированию, которая 
рассказала о внедрении анти-
коррупционной хартии рос-
сийского бизнеса в Тюмен-
ской области и управляющий 
«Россельхозбанка» Любовь 
Зоммер – поведала о новом 
в кредитовании малого биз-
неса.

Можно с уверенностью 
сказать, что новые тех-
нологии прочно входят 
в повседневную жизнь. 
Будем надеяться, что и у 
нас в ближайшем будущем 
эти проекты найдут свою 
прописку.

Людмила ИВЛЕВА.
Фото автора.

В минувший четверг в Малом зале 
районной администрации заместитель 
главы Упоровского муниципального 
образования, председатель районного 
комитета по развитию АПК Виктор 
Полков провёл очередное совещание 
с зооветспециалистами сельскохозяй-
ственных предприятий.

 
Специалисты отрасли животноводства 

обсудили очень важные вопросы по теку-
щим делам, говорили о рабочих планах 
по завершению этого года. Актуальными 
для наших животноводов и в целом всей 
отрасли остаются получение приплода, 
выполнение плана по осеменению коров и 
тёлок, наличие нетелей и тёлок в ремонт-
ном стаде, сохранность молодняка.

Обстоятельный обзор по итогам работы 
отрасли животноводства за девять меся-
цев сделала главный специалист район-
ного комитета по развитию АПК Анна 
Снегирева. Она отметила, что поголовье 
крупного рогатого скота сократилось по 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года на 197 голов и на первое 
октября составило 11 594. Численность 
коров в сельскохозяйственных предпри-
ятиях увеличилось на 20 и сейчас их 
насчитывается в дойном стаде района 
5 230. Все хозяйства, кроме ООО «Земля», 
поголовье коров сохранили на уровне 
прошлого года, а «Зенит» и «Тобол» даже 
увеличили их количество. Бережное отно-
шение к дойному стаду позволило произ-
вести 21 300 тонн молока, а реализовать в 
зачётном весе – 24 100. Причём более 80 
процентов его продано высшим сортом.

Показатели по выращиванию и откорму 
молодняка крупного рогатого скота по 
итогам девяти месяцев текущего года по 
сравнению с 2013-ым снизились на 14,3 
тонны, а среднесуточный привес увели-
чился на 24 грамма. Наивысший показа-
тель по привесам получили животноводы 
ООО «Тобол». Там каждое животное на 
откорме прибывало в весе на 800 граммов 
в сутки. В трёх сельскохозяйственных 
предприятиях района среднесуточные 
привесы молодняка снизились. Так, в СПК 
«Емуртлинский» они сократились на 30 
граммов, в ООО «Земля» – на 50 и в ООО 
«Зенит» – на 100.

Высоким остаётся падёж крупного рога-
того скота. За девять месяцев на скотомо-
гильники вывезено 703 головы крупного 
рогатого скота всех возрастов. Это на 60 
больше, чем насчитывает всё поголовье 
такого хозяйства как «Земля», и настолько 
же больше, чем погибло в прошлом году. 
Причём падёж вырос повсеместно. Основ-
ная его часть приходится на молодняк КРС 
предыдущего и текущего годов. Процент 
сохранности животных за три квартала 
года составил 86 процентов, то есть про-
изошло увеличение падежа в сравнении 
с соответствующим периодом прошлого 
года на четыре процента.

Как отметила Анна Николаевна, не всё 
далеко благополучно у нас складывается 
и с воспроизводством стада. Почти на 
тысячу триста меньше осеменено нынче 
коров и тёлок. Особенно неудовлетвори-
тельно организована эта работа на фермах 
общества с ограниченной ответственно-
стью «Маяк». С пропущенными сроками 
осеменения сейчас там стоит 800 коров 

и 90 тёлок. Любой хозяйственник по-
нимает, что подобное отношение к вос-
производству стада ведёт к плачевным 
последствиям. Хозяйство недополучит 
молодняк, не будет ожидаемых надоев 
молока и привесов.

Выход телят от ста коров по сельско-
хозяйственным предприятиям района 
составил 55 голов, что на шесть больше, 
чем за девять месяцев прошлого года. 
Анна Николаевна сообщила специали-
стам отрасли, что сейчас выход телят 
от ста коров будет так же влиять на 
субсидирование затрат по производству 
молока, как влияет его качество. По это-
му поводу принято постановление пра-
вительства РФ, в котором отмечается, 
что средства из федерального бюджета 
будут предоставляться областному бюд-
жету только с учётом выхода телят от ста 
коров. Так, например, в этом году будет 
обязательно учитываться показатель 
прошлого года, но хозяйства обязаны по-
лучить не менее 76 телят от ста коров. В 
2015 году учитывается показатель 2014 
года, но уже надо получить не менее 78 
телят. В 2016-2020 годах показатель 
возрастёт до 80 голов.

 На совещании было отмечено, что 
основными причинами ухудшения пока-
зателей воспроизводства стада являются 
многократные безрезультатные осеме-
нения животных, их гинекологические 
заболевания, пропуски сроков осемене-
ния, скрытые аборты, неполноценное 
кормление, недостаточная квалификация 
осеменаторов.

Все присутствующие специалисты рас-
сказали о своих планах по устранению 
имеющихся недостатков, о том, какие 
меры принимаются ими по повышению 
продуктивности скота, его сохранности. 
Особое значение, как было отмечено, в 
зимний стойловый период должно быть 
уделено качеству скармливаемых кормов, 
их питательной ценности. Обменялись 
руководители отрасли животноводства 
и передовым опытом по содержанию 
крупного рогатого скота. В отдельных 
хозяйствах уже появилась современная 
аппаратура по исследованию и диагно-
стике заболеваний коров, определённый 
интерес у многих вызвал опыт по инди-
видуальному содержанию народившего-
ся молодняка, который применяется на 
фермах акционерного общества «Нива-
Агро». Здесь каждый телёнок, после того 
как он получит первую порцию материн-
ского молозива и обсохнет, перемещается 
в индивидуальную клетку с домиком, где 
и содержится до месячного возраста, а 
потом его переводят в следующую, более 
просторную клетку, в которой находится 
уже до трёх месяцев. Такой метод содер-
жания животных позволяет значительно 
повысить их сохранность, получать 
стабильные высокие привесы, у них по-
является устойчивый иммунитет к про-
студным и инфекционным заболеваниям.

Заканчивая совещание, Виктор Полков 
сообщил специалистам, что через месяц, 
они должны будут отчитаться о проделан-
ной работе по улучшению показателей в 
отрасли, рассказать, как планируют завер-
шить текущий сельскохозяйственный год.

Николай ЗЛОБИН.
Фото автора.

Генеральный директор «Нива-Агро» Александр Яковлев знако-
мит Виктора Полкова с новым методом содержания телят.  

Василий Иванович Руденко.
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